
自治区公安厅成立女警协会
完成团委、女职工委员会换届工作

呼和浩特讯 为全面加强自治区公安
厅群团组织建设，根据《中国共产主义青年
团章程》和《中华全国妇女联合会章程》等
有关规定，经自治区直属机关工会工委、团
工委审核批复和公安厅党委批准，近期，自
治区公安厅召开第二次团员代表大会、第
四次女职工代表大会暨第一次女警代表大
会。

会议审议通过了公安厅第一届团委和

第三届女职工委员会工作报告，表决通过
了《内蒙古自治区公安厅第二次团员代表
大会、第四次女职工代表大会暨第一次女
警代表大会选举办法》和总监票人、监票
人、计票人名单，选举产生了公安厅第二届
团委委员、第四届女职工委员会委员暨第
一届女警协会理事。

当天召开的公安厅第二届团委、第四
届女职工委员会暨第一届女警协会理事会

第一次会议，选举产生了公安厅第二届团
委书记、副书记及第四届女职工委员会主
任、副主任暨第一届女警协会会长、副会
长，明确了各委员（理事）分工。新当选的
公安厅团委书记李琳、女职工委员会主任
暨女警协会会长张截分别作了表态发言。

会议指出，要牢牢把握“公安姓党”这
一鲜明的政治属性，坚决把党中央、自治区
党委政府、公安部党委、公安厅党委的各项

决策部署落实到广大青年、妇女民警、辅警
中。要全面加强青年队伍这支生力军建
设，以锻造过硬的班子、过硬的集体、过硬
的队伍焕发公安厅团委昂扬向上的时代风
貌。要高质量做好新时代公安妇女工作，
加大对女警身心健康保护重视力度，切实
维护好女警权益，努力引导广大妇女民警、
辅警在平凡的岗位中创造不平凡的业绩。

（戴思惟）
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彰显警营“她力量”

姜帅：“保卫国家不分男女，
我也可以战斗力满满”

在许多人看来，特警是警营中最具
神秘色彩和战斗力的警种，是“硬汉”
的世界。女特警在这个队伍中时常因
为“稀有”而备受瞩目。

姜帅是呼和浩特市公安局反恐怖
和特巡警支队一大队的一名女特警，同
时还是队内的狙击手和危机谈判专业
人才。和自己的名字一样，她选择了帅
气但与众不同的职业。从警 10 年，从
事射击专业 23 年，说起特警职业的特
殊性，姜帅一语中的：“特警不管男女，
都要求特别能吃苦、特别能战斗。”

穿上防弹衣 ，戴上头盔、耳塞、护
目镜，检查枪械、子弹上膛、射击……此
外，还有模拟演习、负重长跑，特警需
要经历的各种摸爬滚打，早已成为姜帅
的日常。“训练虽然很艰苦，但我觉得
乐在其中。”姜帅说。

朱丽：“用心用情十八年，
坚守是我的名片”

“小朱，又给谁拍照啊？进屋喝点
水吧。”村民和女警朱丽打着招呼。平
日里，村民们总能看见朱丽背着照相机
和背景布进村入户为村民办理业务的
身影，每次见到她，村民们都会热情地
招呼她进屋坐坐。

朱丽是兴安盟扎赉特旗公安局五

家 户 派 出 所 的 一 名 户 籍 辅 警 ，自 2004
年参加公安工作以来，她已在户籍窗口
岗位坚守了 18 年，一条条户籍信息、一
张张身份证、一份份户籍档案，都凝结
着朱丽的辛勤汗水。

面 对 前 来 办 事 的 群 众 ，耐 心 、细
心、真心是她的工作原则。耐心，就是
懂得沟通，遇到年纪大的群众，一遍遍
讲，手把手教；细心，就是向每一位办
事群众认真介绍办事流程，不让群众来
回 奔 波 ；真 心 ，就 是 脚 踏 实 地 做 好 工
作，微笑待人、周到服务，让每一位办
事群众满意而归。

18 年间，朱丽办理了 3 万余张身份
证、4 万余份户籍档案、10 万余份户籍
存档手续，她曾先后两次被评为“兴安
优秀女辅警”。朱丽说：“户籍工作直
接面对群众，让群众满意，是我工作的
动力。”

工作之余，朱丽还是一位“歌唱达
人”。为养老院老人送温暖、普法宣传
进乡村、筑牢校园安全、反诈网络直播
…… 这 些 活 动 中 都 能 见 到 她 的 身 影 。
朱丽说，我要用歌声传递正能量，为构
建和谐警民关系尽一份力。

贾秀：“体会酸甜苦辣，
收获快乐希望”

贾秀现任乌兰察布市公安局交管
支队兴和县大队副大队长。二十多年
来，她干一行、爱一行，从刑侦内勤、户
籍 内 勤 、交 警 内 勤 一 步 步 走 上 领 导 岗
位，岗位在变，初心却从未改变。

2002 年 ，贾 秀“ 跨 界 ”从 事 交 警 工
作，承担起事故处理内勤职责。为适应
全新的岗位要求，贾秀系统学习了交通
安全法律法规，在学习和实践中提高自
己的业务水平，在内勤岗位一干就是 8
年。回首自己的工作经历，贾秀坦言，
内 勤 工 作 繁 琐 忙 碌 ，但 与 路 勤 民 警 相
比，自己这点辛苦算不了什么。

贾秀身在基层，心也在基层。她时
常挂念着大队包联户郝永家的孩子，隔
三差五就和同事们将一些学习、生活必
需品送到郝永家里，给孩子检查作业、
梳头、剪指甲。“这孩子害羞，刚开始的
时候见到我们就躲，现在也能和我们聊

天了！”贾秀说。
“工作中我收获了快乐和希望 。”

在她看来，道路不堵了、交通事故下降
了、办事更快捷了、群众平安了，作为
交警也就收获了一份快乐和希望。

王越：“警营记录者，
时代镜外人”

从撰写宣传方案、新闻稿件，到视
频制作；从参加安保执勤，到随警作战
记录抓捕瞬间……从警 6 年来，王越记
录了无数个精彩的警营故事，而她始终
站在镜头之外，甘当一片衬托红花的绿
叶。

“公安宣传可以让群众了解公安工
作、学到安全防范知识、感受到平安正
义。同时，我们还能通过各种渠道搜集
群众提出的意见和建议，为改进公安工
作提供了第一手资料。”呼伦贝尔市公
安局新闻宣传科女警王越说。

疫 情 防 控 、案 件 侦 破 、抢 险 救 灾
……王越和所有在一线奋战的民警一
样，兢兢业业、一丝不苟，她白天在一
线 搜 集 新 闻 素 材 ，晚 上 加 班 加 点 编
辑 。 深 夜 ，伴 随 着 键 盘 噼 里 啪 啦 的 声
音 ，公 安 战 线 上 一 个 个 感 人 的 故 事 广
为传播。

在 王 越 看 来 ，做 好 公 安 宣 传 工 作
要 时 常 更 新 自 己 的 知 识 储 备 ，这 是 一
份 极 具 创 造 性 的 工 作 。 在 电 视 剧《狂
飙》热 播 期 间 ，王 越 一 下 子 就 被 剧 中

“安欣”这个角色吸引了，她想到平日
与她并肩作战的同事们的故事。“我身
边也有安欣这样的人！”灵感闪现，王
越立刻策划、编辑了《狂飙热播！而他
们是呼伦贝尔公安队伍中的“安欣”》

《警察的手机里，最不想让家人看见的
一 张 照 片》，稿 件 发 出 后 ，反 响 良 好 。

“ 公 安 新 闻 宣 传 战 线 同 样 需 要 牺 牲 和
奉献，干好这一行，靠的就是这份‘情
怀 ’，我 愿 意 为 此 付 出 全 部 精 力 和 心
血。”王越说。

在警营里 ，她们诠释着“半边天”
的使命，坚守岗位。在工作中，她们倾
情付出，不断注入温暖和坚韧，这就是
生生不息、绵绵不绝的“她力量”。

（张学俭）

警营“半边天”，公安“她力量”。她们坚韧、温婉、热烈、可爱，她们忠诚、敬业、奉献、无畏，她们在平

凡的岗位上，书写了不平凡的业绩。

全区公安机关
开展“雷霆”清查行动

呼和浩特讯 按照自治区公安厅部署
安排，3 月 1 日 0 时至 24 时，全区公安机关
统一开展“雷霆”清查行动，采取“突击式”

“地毯式”“拉网式”清查手段，全力查处打
击现行违法犯罪活动，全力防范清除风险
隐患，从严从实从细做好防风险、保安全、
护稳定各项工作，努力为全国“两会”创造
安全稳定的社会环境。

行动期间，全区公安机关全面加强广
场、商圈、学校、医院、机场、车站等重点部
位和人员密集场所巡逻防控力度，切实提
高见警率、管事率。进一步加大对偷盗、扒
窃等侵财犯罪的打击力度，快速处置酗酒
闹事、寻衅滋事、打架斗殴等违法犯罪行
为。全面清查出租屋、宾馆、民宿等，逐一
排查歌舞厅、洗浴按摩中心等场所，查处一
批违法违规行业场所、清除一批治安死角，
严厉打击“黄、赌、毒”等违法犯罪行为。

“雷霆”清查行动期间，全区公安机关
共出动警力 49333 人次，发动群防群治力
量 35846 人次，出动警车 11967 台次，设立
综合查控卡点 564 个，检查人员 179934 人
次、车辆 119356 台次，检查场所 27000 余
家，排查整改各类安全隐患 2205 处。破获
涉“黄、赌、毒”案件159起，抓获嫌疑人592
人；破获侵财犯罪案件 76 起，抓获嫌疑人
85 人 ；收缴枪支 3 把、子弹 735 发、管制刀
具684把；查处交通违法行为24602起。

（戴紫君）

持续提升科研实力
树立教育教学品牌

呼和浩特讯 一年之计在于春。伴随着
初春的脚步，内蒙古警察学院2023年度“北
疆警苑大讲堂”系列讲座活动如期举行。按
照自治区公安厅党委“抓党建、整作风、强素
质、树形象”专项活动“强素质”分方案工作
部署，内蒙古警察学院迅速行动，以“强校升
位”工作为目标，以宣传树立警院形象为己
任，连续举办3期“北疆警苑大讲堂”，邀请
中国人民公安大学、内蒙古大学、内蒙古师
范大学专家教授走进警院，围绕做好新时代
公安教学科研、科研项目申报、强化师生思
想政治教育、树立忠诚政治品格等方面的工
作，进行现场交流研讨。

参加活动的广大师生尤其是新入职
的教师，对学院举办的这些立意新颖、内
容丰富的讲座活动表示热烈欢迎，这对
于他们树立忠诚政治信仰、夯实职业理
想、加强师德师风教育、提升理论素养大
有裨益。学院党委委员、副院长郭志忠
指出，“‘北疆警苑大讲堂’创立于 2021
年，是学院党委根据强校升位目标确立
的一项重大品牌战略，是学院 2023 年度

‘树形象’重点工程，一方面通过邀请区
内外知名专家教授走进警院、了解警院、
宣传警院，另一方面也能通过品牌创建
充分调动学院广大师生教学科研工作积
极性，在活动中发现自我、完善自我、提
升自我，做到了一举多得。”

今后，内蒙古警察职业学院将继续开
展“北疆警苑大讲堂”活动，努力做大做强学
院教学科研实力，不断树立学院教育教学品
牌。通过品牌创建活动，坚定广大教师科研
信心，为教职工申报各级各类科研项目提供
助力，持续提升学院整体科研实力。

（陈尚飞）


